

# Colombia, 'bajo la lupa' de la ONU por DD.HH.

Mañana habrá 'cara a cara' de Gobierno, ONU y ONG por situación del país.

Ginebra  
AFP

● La situación de los derechos humanos en Colombia será puesta mañana bajo la lupa en el Consejo de Derechos Humanos de la ONU en Ginebra, donde confrontarán posiciones el gobierno y el Alto Comisionado de la ONU, que cuenta con aportes de ONG.

Ejecuciones extrajudiciales, desapariciones, torturas, detenciones arbitrarias y desplazamientos forzados son algunas de las violaciones enumeradas por las ONG, que también acusan al gobierno de obstaculizar a la justicia y no exigir responsabilidades a los grupos paramilitares.

No obstante, el Gobierno colombiano, que en la sesión estará representando por el vicepresidente Francisco Santos, defenderá los "grandes esfuerzos" efectuados en derechos humanos desde el 2002, según el informe entregado al Consejo.

"La seguridad es una condición necesaria para la plena vigencia de los derechos humanos", afirma el texto del Gobierno.

El gobierno habla de "tolerancia cero" con las violaciones de los DD.HH., pero el millar de ONG, como Human Right Watch y Amnistía Internacional —con las que Uribe tiene frecuentes roces—, señalan que éstas "continúan siendo graves, masivas y sistemáticas", según el informe que enviarán al Alto Comisionado.

Mientras el gobierno afirma que los paramilitares desaparecieron después de la desmovilización la Autodefensas Unidas de Colombia (Auc) tras un proceso de paz, las ONG replican que "el paramilitarismo no ha sido desmantelado", que enfatizan los "nexos" entre paramilitares y políticos, que fue evidente tras el proceso judicial conocido como la "parapolítica".

Las ONG también subrayan el aumento desde 2002 de las ejecuciones extrajudiciales atribuidas a la fuerza pública. Hace algunas semanas más de 20 militares fueron destituidos por la desaparición y muerte de civiles.

En ese periodo "13.634 personas perdieron la vida por fuera de combate a causa de la violencia sociopolítica" en Colombia, de los cuales el 75,4% (8.049 casos) son "responsabilidad de Estado", subrayan.

Se trata principalmente de campesinos, líderes comunitarios, indígenas, trabajadores y dirigentes sindicales.

El "veredicto" del Consejo y sus recomendaciones a Colombia se conocerá el 15 de diciembre.

## La cifra

47

los países que hacen parte de Consejo de DD.HH. de la ONU.



El desplazamiento interno, que según ONG se mantiene en el país, hace parte del informe. ARCHIVO/ADN